

(AAM7613) 000194293

# CULTURA

28  
de 1992  
La época 25-10-92 p. 28

Los funerales de Humberto Díaz Casanueva se realizaron ayer

## Ultimo homenaje a un poeta

Otro de los grandes representantes de una brillante época, y destacado además en todo lo que realizó, hoy descansa luego de 85 años de existencia.

En el Cementerio Parque del Recuerdo fueron sepultados los restos de Humberto Díaz Casanueva.



**A**yer a mediodía fueron sepultados los restos del destacado poeta y Premio Nacional de Literatura Humberto Díaz Casanueva, quien falleció a la edad de 85 años a causa de un infarto al miocardio.

Sus restos fueron velados en la sede de la Sociedad de Escritores de Chile y posteriormente trasladados a la iglesia de la Asunción en Vicuña Mackenna donde se realizó el correspondiente oficio religioso. Al término de éste, el cortejo se dirigió hacia el cementerio Parque del Recuerdo.

Hasta el lugar llegaron, el ministro de Educación, Jorge Arrate; Jaime Quezada, ex presidente de SECh; el historiador Leopoldo Castedo; Oscar Pinochet de la Barra, director de la Academia Diplomática; Roque Esteban Scarpa; el ministro de Minería, Alejandro Hales; Luis Maira; Hortensia Bussi, y Carlos Portales,

de la Cancillería, además de numerosos escritores, amigos y familiares del poeta. Carlos Ottaviani estaba en la misa, pero no siguió hasta el cementerio.

Aunque extenso, este último homenaje, enmarcado en un caluroso día, con asistentes de pie, fue generoso en hermosas palabras de los que quisieron darle un último adiós.

El primero en hablar, en representación del gobierno, fue el ministro Arrate, quien se refirió a la trayectoria de labor educacional de Díaz Casanueva, destacando que formó parte de "una brillante generación de educadores primarios".

-Hoy quiero despedir al trovador público, al maestro y al poeta-, comentó diciendo.

Acto seguido tomó la palabra -"y soy la voz de los escritores"- Jaime Quezada, quien dijo: "Hoy vengo a despedir al poeta de las vivencias y de la luci-

dez... cargado de tiempo y sabiduría, que se acrecentó durante casi todo un siglo".

-Humberto Díaz Casanueva fue él mismo una presencia para bien en la poesía chilena. No hay adiós en esta vigilia. Por dentro permanecerás en tus poemas..., dijo.

Luego habló Carlos Portales, en representación del Ministerio de Relaciones Exteriores, señalando que "la partida de Humberto Díaz Casanueva ha impactado al ministerio por la ardua tarea de representar la presencia de Chile más allá de las fronteras, lo que se remonta a antes de la fecha en que comenzó su carrera diplomática".

Portales destacó, además, su total entrega "en cuerpo y alma" al tema de los derechos humanos, y no sólo en Chile, sino también en los países del Tercer Mundo, donde veía algún tipo de injusticia social. "En nombre del Ministerio

de Relaciones Exteriores, doy la despedida a uno de sus mejores diplomáticos", expresó.

Siguió otro par de discursos, y luego le tocó el turno a Clodomiro Almeyda, quien habló en nombre de su partido, el Socialista:

-El Comité Central de nuestro partido no podría estar ausente. El compromiso político de Humberto Díaz Casanueva es la vivencia interior, sus ideales, ya que a todo le imprimió su sello.

Se refirió también a su labor diplomática, donde "se reflejó auténticamente la pasión socialista por hacer cumplir la justicia y la racionalidad en las Relaciones Exteriores".

Terminaron los discursos. Ahora ya son historia. Pero queda todo un legado idealista y literario que este poeta-profesor-político-diplomático dejará para las próximas generaciones.

## Ultimo homenaje a un poeta [artículo].

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Ultimo homenaje a un poeta [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)